



## VISIONES SOBRE PRAT:

# Prat, el precursor de la conciencia marítima

La figura de Prat trasciende generaciones y confluyen a un sentir unísono hacia el máximo héroe nacional. A su vez, destaca la importancia de la conciencia marítima para Chile como un eje central en el desarrollo del país. Tomás Mosciatti y Francisco Coloane comparten sus perspectivas.

Sin duda que el ejemplo del comandante Arturo Prat ese 21 de mayo de 1879 tiene múltiples dimensiones y una de ellas es cómo él se transforma en un precursor de la Conciencia Marítima, de la importancia estratégica del mar para el futuro y desarrollo de Chile y que trasciende a todos los ámbitos y a toda la ciudadanía.

Para Tomás Mosciatti, el comandante Arturo Prat significa: "La nación, ese grupo de personas que, teniendo una historia común, una cultura propia y el deseo de tener un destino compartido no existiría sin los grandes personajes que moldearon su historia y que le dieron una impronta a esa nacionalidad. Desde antiguo se habla de los orígenes, de los padres fundadores y de aquellos que con su ejemplo fueron capaces de convertirse, para siempre, en un símbolo que a todos une. Arturo Prat es eso, una figura fundamental de Chile. Es el que con su heroísmo logró dar el impulso definitivo para lograr la victoria en la Guerra del Pacífico".

"Arturo Prat no es fruto del azar. Abogado, a veces incomprendido en la Marina de esos tiempos por su vocación no solo militar, agente secreto en Buenos Aires con la misión de



Ayer, hoy y siempre, el héroe marcará la senda a seguir.

escudriñar la posibilidad de que Argentina aprovechara la debilidad chilena, fue capaz de inmolarsse porque entendió que el que tenía superior grado, el que

estaba al mando, era el que detentaba la mayor responsabilidad, era el que debía tener el mayor coraje. En la guerra, cuando hablan las armas,

solo algunos alcanzan la gloria, ese recuerdo teñido de homenaje que perdura en el tiempo, haciendo que se alcance, así, la inmortalidad".

"En la Roma antigua, cuando asumía un nuevo emperador, en el Senado lo saludaban con estas palabras: que seas tan feliz como Augusto y mejor que Trajano (sifselor Augusto, melio Traiano). Nosotros podríamos desear a los nuestros, como ejemplo de servicio al país, que seas mejor que Prat. Sería un buen deseo y un justo homenaje", reflexiona Mosciatti.

En esta misma línea, de redescubrir el legado de Prat en el siglo XXI, el ex diplomático, Juan Francisco Coloane sostiene: "Arturo Prat asentó su visión estratégica para el desarrollo del estado chileno a partir de la determinante marítima. Se han escrito miles de páginas de su gesta heroica y es indispensable señalar que detrás del abordaje homérico del 21 de mayo de 1879, se establecen los cimientos de lo que debe ser —y no ha sido hasta ahora—, la dimensión marítima en la construcción de las políticas de estado en lo doméstico y en lo internacional".

"Los primeros astronautas, al observar la tierra el color azul verdoso que veían lo atribuyeron



Esta foto del comandante Prat fue tomada poco tiempo antes de que se inmolará en Iquique.

al mar que forma cerca del 70 por ciento del planeta tierra. Curioso, debería llamarse "planeta mar". El acto civilizatorio se ha realizado a través del desplazamiento marítimo. Siendo la más vasta fuente de riquezas de todo tipo, las mayores conquistas territoriales se realizaron con travesías marítimas".

"Con una globalización centrada en objetivos económicos transnacionales, en desmedro de la fortaleza de los estados, Chile arrastra una deuda con el legado de Arturo Prat en cuanto a su visión estratégica de

la dimensión marítima en el desarrollo del estado chileno. El libertador Bernardo O'Higgins decía con visión estratégica después de Chacabuco: "Este triunfo y cien más se harán insignificantes si no dominamos el mar". La frase luce majestuosa en una placa en la Plaza O'Higgins de Puerto Williams, Arturo Prat es fiel a este legado", comenta Coloane hijo del escritor que también es considerado otro precursor de la conciencia marítima y conciencia austral de Chile que tuvo su inspiración en el legado de Prat".